

Conformándose el REY Ntro. Sr. con el parecer de la direccion general de Rentas, y el del contador general de Valores, se ha servido S. M. suprimir el título de marques de Alendralejo, que despues se denominó de Riva de Ebro, mediante á que no hay noticias de los poseedores, ni dónde existen bienes para cobrar los enormes débitos que tienen por lanzas; pero con la reserva de que si algun sucesor legitimo solicitase la continuacion de la gracia, se le conceda siempre que satisfaga los derechos que adeuda el título.

*Exposicion dirigida á S. M.*

Señor: Injusto es el vasallo, que viendo á V. M. ocupado por espacio de tres años en restablecer los tribunales antiguos y sabios de la nacion con sus laudables estilos, no reconoce este beneficio; impío el que no ama la paz, continuamente mandada con decretos y providencias de V. M.; cruel el que libre con las mismas del peligro de las armas retiene aun el ánimo armado; pero los individuos de esta universidad de Cervera, sobre ser injustos, impíos y crueles, seríamos ingratos, si no nos opusiésemos con esfuerzo á los pocos que en nuestro reino se hallarán instigados por malos españoles, que desde fuera del pais nativo pretenden seducir. Jamas podremos olvidar lo que se debe por nosotros al Sr. D. Felipe V, á los Reyes sucesores y á V. M., que como digno heredero de la gloria de nuestro magnánimo y sabio fundador, confirmó la permanencia de esta universidad en donde está; y despues, consignando renta proporcionada para reparar el grandioso edificio de esta escuela, nos levantó todas las artes y ciencias, que, como en otro tiempo sucedió en Roma, estaban postradas y abatidas con el ímpetu de una guerra civil. Con las mismas providencias que ha tomado V. M. en estos últimos tiempos, debemos tambien complacernos, de que en lo formal, y en las costumbres de todos los estudiantes, se vea en esta universidad una mudanza muy particular de costumbres: en todo reina ahora singular modestia, sumo arreglo en el traje, tranquilidad y edificacion en comuniones generales, con una concurrencia nunca vista en los años anteriores al nuevo plan. Si todos los dias se cortan abusos en la colacion de grados literarios, habiéndolos habido generalmente en esta parte, á dichas providencias debe atribuirse la reforma.

Teniendo presente nosotros el Real decreto de 11 de Enero del corriente año, y las novedades antes indicadas, nos ponemos á los pies de V. M. para manifestar los sentimientos que nos animan: todos somos de un corazon y de una aima: lejos de nosotros la peligrosa novedad de discurrir, que ha minado por largo tiempo, reventando al fin con los efectos, que nadie puede negar, de viciar costumbres, con total trastorno de imperios y religion en todas las partes del mundo; lejos todo odio contra quien hubiere sido en algun tiempo enemigo; lejos toda crueldad, que detestada por la milicia armada, mucho mas debe serlo por la togada; reconocemos lo mucho que debe esta universidad con dichos títulos, ofreciéndonos con el mayor afecto á servir á V. M. en cuanto podamos ser útiles con nuestros bienes y vidas.

Dios guarde la católica y Real Persona de V. M. los muchos años que deseamos y hemos menester. Cervera 11 de Abril de 1827. Señor. A. L. R. P. de V. M. (Siguen las firmas.)

REAL CAJA DE AMORTIZACION.

*Numeracion de los Vales no consolidados de 400 y 200 pesos de 1.º de Mayo de 1824, que han salido premiados en el sorteo celebrado en 28 de Abril de 1827.*

*De 400 pesos.*

Desde el número 8629 al 8650, y desde el 8652 al 8679, todos inclusive.

Desde el 11355 al 11404 ambos inclusive.

Desde el 14147 al 14196 idem.

Desde el 16708 al 16757 idem.

Desde el 25447 al 25496 idem.

*De 200 pesos.*

Desde el número 42401 al 42417, y desde el 42419 al 42451, todos inclusive.

Desde el 43353 al 43402 ambos inclusive.

Desde el 45153 al 45202 idem.

Desde el 54662 al 54711 idem.

Desde el 62668 al 62717 idem.

Desde el 62868 al 62917 idem.

Desde el 70182 al 70231 idem.

Desde el 73696 al 73745 idem.

Desde el 75309 al 75358 idem.

Desde el 79664 al 79713 idem.

VARIEDADES.

LITERATURA.

*Recreaciones filosóficas del P. D. Teodoro de Almeida.* Se suscribe á esta obra, que constará de 11 tomos en 8.º comun con 55 láminas finas, en Madrid en las librerías de Escobar, calle de la Concepcion Gerónima, frente á la cárcel de corte, y en la de Orea, Red de S. Luis. En las provincias en las librerías siguientes: Cádiz en la de Navarro, Sevilla Sres. Hidalgo y compañía, Barcelona en la imprenta y librería de D. Tomas Gaspar, Santiago en la de Rey Romero, Lugo en la de Baffen, Valladolid en la de D. Martin de la Torre, Salamanca en la de Blanco, Santander en la casa comercio de D. Inocencio de Aja, Bilbao en la librería de García, Pamplona en la de Longas, Búrgos en la de Villanueva, Zaragoza en la de Polo, Valencia en la de Cabrerizo, Murcia en la de Benedicto, Málaga en la de Martinez de Aguilar, Oviedo en la de Longoria, Leon en la de Delgado, Badajoz en la de Carrillo, Jaen en la de Carrion, y en Toledo en la de Hernandez: su precio en Madrid es 15 rs. por cada tomo en rústica, adelantados; en las provincias 16, francos de porte, y terminada la impresion 20 rs. El primer tomo está ya impreso, y se entregará á los señores suscriptores al tiempo de suscribirse.

Es bien conocido en la república literaria el nombre del P. Almeida, no solo como un celoso y sabio Ministro del Santuario, sino tambien como un filósofo profundo. Sus obras tanto espirituales como filosóficas han sido todas traducidas á nuestro idioma casi tan pronto como vieron la luz pública en portugueses, en que fueron escritas, y todas en su clase han merecido el aprecio de los verdaderos sabios. Entre ellas las Recreaciones filosóficas han sido consideradas como su jefe de obra, y efectivamente, á pesar de que ya han trascurrido mas de 40 años, desde que se publicaron en España, cada vez han gozado de mas estimacion. No obstante que las ciencias naturales y las que se llaman exactas, han tenido sin disputa desde el P. Almeida hasta ahora progresos considerables y conocidos adelantamientos, con todo, esta obra jamas ha podido desacreditarla la maledicencia, ni el orgullo de los filósofos modernos, que no han dejado de morderla, ha conseguido rebajarle su valor, antes bien por el contrario se ha visto que mientras otras obras de la misma naturaleza mas ponderadas, publicadas posteriormente, han sido echadas en olvido, la del P. Almeida vive siempre con igual crédito entre los sabios. Su solidez, su extension, su claridad, su método, lo apropiada que es para el objeto que se propone su autor, todo contribuye á hacerla digna de aprecio y ha servido á consolidar su triunfo; y si la examinamos con atencion bajo estos diferentes aspectos, reconoceremos con cuánta razon ha obtenido un suceso tan favorable.

En verdad, el fin que se propuso el P. Almeida fue el poner la filosofia al alcance de las personas que no han entrado en las aulas, es decir, al alcance de toda clase de personas; y es preciso confesar que con dificultad se encontrará otra obra donde este fin esté desempeñado con mas perfeccion. Para esto, el principal requisito, sin duda, es expresar con tal claridad los pensamientos, que no sean necesarios ni comentarios, ni talentos muy cultivados para comprenderlos; y esto se encuentra verificado por el autor de las Recreaciones, hasta tal grado de perfeccion, que es imposible que ninguno, por rudo que sea, deje de entender lo que en ella se enseña. Aun para conseguir mejor este intento, ademas de disponer su obra con una sagacidad admirable, procediendo siempre de lo conocido á lo desconocido, escogió la forma de diálogo, la mas prolija y cansada para el que escribe; pero la mas propia y adecuada para ilustrar un entendimiento poco cultivado, y por decirlo así, nuevo, y preservarle del error.

Ni es menos acreedor á los elogios el plan que adaptó para formar esta obra. Conformándose con la division que comunmente se da á la filosofia, y que parece como sugerida por un natural instinto desde los primeros tiempos, y separando la ciencia del hombre de la de todo lo que no es el hombre, empieza á tratar de la física, siguiendo constantemente á la naturaleza. Despues de haber hablado de las cosas naturales en comun, de las partes de que constan, y de las propiedades que convienen á todas, ó casi todas, como son la figura, el peso, el movimiento &c., analiza del modo mas exacto, las calidades de los cuerpos que afectan particularmente á cada uno de nuestros sentidos. En seguida trata de los que entonces llamaban, y todavia se llaman